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历历下下新新设设77个个居居委委会会
多为新建小区，年内全部开展工作

历下今年投1 . 4亿

改善社区办公条件

本报1月20日讯(记者 肖
龙凤 ) 社区居委会在人民调
解、治安保卫、公共卫生、计划
生育、优抚救济、青少年教育等
方面都起着非常重要作用。
2013年7月28日，济南市出台了
《关于加强和改进城市社区居
民委员会工作的意见》，对加强
和改进城市社区居民委员会组
织建设、制度建设、队伍建设和
设施建设等作出了要求。

按照规定，一个社区一般
按3000户左右规模设置，新建
住宅区居民入住率达到 4 0%

的，应成立社区居民委员会，社
区居委会用房面积一般应达到
300平方米以上。社区工作人员
原则上按每300户1人配备，其
中社区居委会成员职数原则上
按5人配备，按相关程序选举产
生；社区工作者按照3-7人配
备，以县(市)区位单位面向社
会公开招聘。

历下区民政局基层政权科
科长于晓东介绍，在历下区已
有的78个社区居委会中，有42

个在用房面积上达到了300平
方米以上。加上新设立的7个，
历下区将有85个社区居委会。

“办公用房是新设居委会的最
大难题，不过今年历下区将加
大投入，确保所有居委会都达
到300平方米。”

据了解，今年历下区将投
入1 . 4亿元，通过新建、改造、资
源整合等方式，对面积不达标
的社区居委会进行提升，确保
每个街道有一处办公用房面积
达过千平方米的社区居委会。

“随着社区各项事业的发展，对
居委会办公服务用房面积的要
求将不断提高。居委会用房面
积大了，也能为居民开展各项
文体活动提供便利。”于晓东
说。

绿色环保型烟花

市民还很难接受

在山东焰火燃放有限公司
展厅，烟花爆竹种类有上千种
之多。据批发商刘女士介绍，今
年销量以中低档品种为主。像
鞭炮类，根据头数多少，价格在
几十块钱到几百块钱不等。传
统的鞭炮，像地毯红、大地红等
依然很畅销。

以前烟花和鞭炮销量持
平，今年明显鞭炮卖得更好一
些。“可能受雾霾影响，不少市
民减少了烟花爆竹的燃放。而
过年放鞭炮是必须的，烟花可
以暂时不放。”刘女士说，今年
整体来讲，烟花爆竹的批发价
要便宜10%左右，但是进价基
本没变，利润被进一步压缩了。

考虑到环保问题，几年前
刘女士曾进过电子鞭炮，但是
市民们都说这种鞭炮不过瘾，
价格又贵，销量不好。而今年，
一种标着环保新型的绿色烟花
在市场出现。据刘女士介绍，这
种烟花使用特殊工艺加工，一
次压缩而成，用料特殊，含硫
低，燃放时烟雾灰尘减少，污染
较小。

这种绿色爆竹去年就已经
出现，但是卖得比较少，今年雾
霾加剧，卖得稍微多一点，不过
销量依然不是很大。“这种新鲜
东西，正在过渡期和推广期，市
民很多都不了解，而且比相同
效果的传统产品价格要贵5%-
10%左右，市民比较难接受。”

在山大南路一零售点，记
者并未看到这种绿色烟花的踪
迹，零售商说：“没进，价格贵，
没人买。”今年，在省城的零售
摊和批发市场，烟花爆竹依然
以传统品种为主。

(魏新丽)

本报1月21日讯 (记者 肖
龙凤) 记者从历下区政府了解
到，为加强社区治理服务工作，
根据相关街道居民小区实际情
况，该区将新设蓝天苑、舜耕路
等7个社区居委会，并于年内全
部投入使用。

这7个居委会分布在4个街
道办：趵突泉街道办事处将设立
舜耕路社区居委会；文化东路街
道办事处将设立诚基中心第一
社区居委会和万豪社区居委会；
姚家街道办事处将设立蓝天苑
社区居委会、解放东路社区居委
会和名士豪庭第二社区居委会；
智远街道办将设立中海紫御东
郡社区居委会。

据了解，这些新设立的居委
会除舜耕路社区居委会和解放
东路社区居委会以老小区居民
为主外，均为新建小区社区居委
会。按照济南市相关规定，新建住
宅区达到3000户左右规模、居民
入住率达到40%的，应成立社区
居民委员会。社区居委会用房面
积一般应达到300平方米以上。

有的新建小区虽然已经有
居委会，随着小区入住人数增
多，也达到了新建居委会的条
件。名士豪庭社区即是如此，虽
然该小区已于2009年成立了居
委会，之后又有3064户居民入
住，达到了成立新居委会的条
件，今年将成立第二社区居委

会。
还有的新建小区则一直没有

居委会。除了街道办提供服务外，
据文东街道办事处工作人员介
绍，诚基中心和万豪国际的居民
此前分别由山师东路社区居委会
和文化东路社区居委会托管。

据姚家街道办工作人员介
绍，该街道办于2007年撤镇建
办，面积较大、人口较多，但目前
辖区内正式挂牌的居委会只有6
个。近年来辖区内开发建设了不
少新小区，随着居民陆续入住，
成立居委会势在必行。居委会办
公服务用房成为主要制约因素，
该街道办一边尽最大努力提供
服务，一边多方协调办公服务用

房，居委会成立条件“成熟一个，
建立一个”。其中，蓝天苑居委会
已完成装修，预计春节过后工作
人员将到位，随即将着手开展摸
底调查、居民登记等基础性工作。

据历下区民政局基层政权
科科长于晓东介绍，历下区新设
的7个居委会今年将全部投入使
用，且办公服务面积都达到300
平方米以上，新建小区办公场所
多由开发商或街道办提供。“社
区居委会是最基础的群众自治
组织，设立社区居委会既是为居
民服务的需要，也是现代社会治
理的一个需要，可以使居民实现
自我管理、自我教育和自我服
务。”

开开卖卖第第一一天天，，摊摊位位很很冷冷清清
有的区烟花零售点从上百骤减到二十个

今年市区雾霾天气严重，不少市民也主动减少了烟花爆竹的燃放。
市民王先生认为，烟花爆竹跟雾霾关系很大。“去年放完后，出去嗓子都受不了。”不过，毕竟

是传统项目，在环保和传统之间，刘先生也很矛盾。“不放不像话，放了又雾霾。”刘先生表示，今年
放还是要放的，不过尽量减少燃放数量。

市民李女士则认为放烟花与雾霾没有关系。“空气污染主要来源于汽车尾气和工厂废气，烟
花爆竹放了几千年都没事。不放鞭炮，过年一点年味都没有了，而且全年就这几天。”

另外，越来越多的年轻人对燃放烟花爆竹并不热衷。“年轻人无所谓，年纪大的有讲究。”齐女
士说。她家已经好多年不放了，“家里没老人了，就不愿意放，一年最多也就放一挂鞭炮。家里小孩
子也都不爱放。现在空气污染，愿意放的人少了，有老人的可能还坚持放。”

头条链接

尴尬事儿

市民观点>>

燃放与否

真是个事

1月21日(农历腊月二十一)是济南市限放区内烟花爆竹零售正式开始第一天。记者走访发现，市区
烟花爆竹零售摊并不多见，不少摊主准备等到小年再开卖。受雾霾天气影响，不少市民考虑减少燃放，
烟花爆竹批发和零售遇冷。

文/片 本报见习记者 魏新丽

鞭炮摊点稀少

很少有人购买

21日下午，记者在山大南路
附近一家零售摊位看到，摊位上
摆着各类规格不等的烟花爆竹，
不少市民驻足询问，但是掏钱购
买的人并不多。

据摊主介绍，他销售的烟花
爆竹大约有几十种。“鞭炮有两万
响的，三万响的，也有几千响的，
各种类型的都有。”鞭炮价格从几
十元到几百元不等。礼花有价格
七八百的礼盒装，也有十几元钱
的简装。

开卖第一天，生意比往年冷
清很多。“今天卖得不好，到现在
卖了不到一百块钱。卖的多是小
孩子玩的，价格五元到十元不等。
鞭炮和礼花卖得很少。”摊主说。

采访中，有的市民并不清楚

当天鞭炮开始零售，不少人按照
习俗，习惯小年开始买鞭炮。因
此，也有不少摊主当天并没有开
始销售。山东焰火燃放有限公司
批发展厅的营业员说，“今天不一
定有摆摊的，得到小年。腊月二十
三之前卖得都比较少。”

北园大街附近的一位零售摊
主当天没有摆摊，他表示不着急，
等到小年再开始卖。“今天卖也卖
不了多少。下午有个订货的，定了
二三百块钱的。”也有市民认为现
在价格水分高，想观望一下，等到
春节前便宜一点时再买。因此，要
等到腊月二十六之后，烟花爆竹
才会进入销售旺季。

不过，摊位太少也让有的市
民想买没处买。在青后小区的批
发展厅，市民王先生一家三口前
来购买烟花，听说不能零售后满
脸失望。王先生说，“还有几天就
过小年了，听说今天开始卖了，就
提前来买，结果买不到，都不知道
去哪买了。”

批零整体遇冷

摊主不敢进货

虽然现在烟花爆竹只是少量
开卖，但是摊主们普遍反映今年
形势相当不好。“进的不多，卖卖
试试。”一位零售摊主这么说。

而在批发市场，烟花爆竹批
发也格外冷清。“你看哪有人啊。”
在青后小区的烟花爆竹批发市
场，营业员指着空荡荡的大厅说。
她说，往年这个时候人很多，挺忙
的。“到现在也只卖了几十家。”而
在山东焰火燃放有限公司的展厅
里，营业员则称，已经几天都没有
人来进货了。

烟花爆竹销售遇冷，主要原
因是今年济南市烟花爆竹零售点
数量大幅缩水。今年济南市区共
有1484个烟花爆竹零售点，去年
约有1900个，减少了三成。山东焰
火燃放有限公司的工作人员说，

“今年历下只办了22个零售证，去

年办了九十个，前年有一百多，大
前年两三百个，缩水太严重了。之
前熟悉的零售商很多都不做了。”

据有关人士介绍，今年零售
许可证发放减少，原因一是零售
商们感觉到销售有压力，转行不
做了。二是今年审批要求更为严
格，而且也主动要求县市区减少
许可证发放数量。

另外，由于今年禁放烟花爆
竹的呼声很高，很多店家害怕明
年禁放，存货积压无法卖出，所以
今年都不敢多进货。“零售商一次
就进几千元的货，比去年少了一
半。”青后小区的批发展厅营业员
称。雾霾天气下，不少市民不愿燃
放，让零售商进货很谨慎。

在今年节约和环保的大环
境下，零售商反映，单位订购的
少了，“以前单位开门、关门都要
放鞭炮，前年这类订购能卖数十
万，今年到现在几乎没有。”因
此，今年烟花爆竹销量肯定走
低。

烟花爆竹批发展厅内，零售商前来挑选货品。
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